

策划词:

2月24日起,存款类金融机构的人民币存款准备金率将再次上调0.5个百分点,这是今年以来第二次统一上调存款准备金率,也是去年以来第八次上调存款准备金率。业内人士认为,在总体流动性依然偏多和物价上涨压力加剧的情况下,加息、提高存款准备金率或将在2011年成为常态。随着劳动力成本上升、原材料成本上升、人民币升值、贷款利息增加,中小企业越来越差钱。与此同时,存款准备金率上调似乎又让这一状况雪上加霜。

银根紧缩

“开考”中小企业?

□ 本组稿件采写 陈侃 黄烨

月高1.17个百分点。

有分析人士指出,加息与银行贷款规模之间的关系比较复杂,而存款准备金率的上调则对银行减少放贷额度更有立竿见影的效果。

借贷方

中小企业“差钱”

“国企钱多四处投,民企贷款磕破头。”一句网上流传的戏言道出了中小企业贷款难的辛酸。目前,随着劳动力成本上升、原材料成本上升、人民币升值、贷款利息增加,中小企业越来越差钱。与此同时,存款准备金率上调似乎又让这一状况雪上加霜。

根据央行发布的《2011年1月金融统计数据报告》,截至1月末,全国人民币存款余额为7123万亿元。按此数据计算,今年的两次上调存款准备金率将冻结7000亿元资金。

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·

·